
       

 

 

 

 

 

 

 

 

９月８日（水）、第２回学校運営協議会を開催しました。 

 運営協議会の委員の皆様には、９月１日から１０月２０日までの感染対策強化期間中 

の取組や２学期以降の学校行事等の実施内容及び方法について協議して頂きました。 

 また、児童及び保護者、教職員の学校評価（中間）の結果をもとに、１学期の教育活 

動をふり返り、２学期以降の取組について意見交換を行いました。 

 新型コロナウイルス感染対策のため十分な体験及び交流活動ができないところもあり 

ますが、『５STAR かがやきプロジェクト』として、子供たちのために何かできないか 

お互いに知恵を出しながら頑張っていくことの共通理解を図ることができました。委員 

の皆様方のご理解とご協力に感謝申し上げます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年１２月２４日 

白石町立北明小学校 

学校運営協議会事務局 

 

 

《コミュニティースクール便り》 第２号 

つなぎ つながる かがやく 北明 ☆ ～学校と地域が連携・協力し、地域の子どもを育てる～ 

◇ 長子児童配付 ◇ 

   

 

 
 ９月１０日（金）、５年生が育てているもち米の学習田で、ヘリコプターによる農薬散布を行って頂きました。５年生の島江

花歩さんと２年生の溝口実里さんのお父様たち５名がチームを組んで、短時間であっという間に散布をして頂きました。農薬を

散布している様子を子供たちは、校舎２階のベランダから見学しました。 

 農薬散布を終えた後は、学校運営協議会委員の川崎富雄（かわさき・とみお）会長様から、白石町で育てている米の品種など

について分かりやすく説明して頂きました。 

  

   

 

 
 １０月２９日（金）、５年生の子供たちが、学校運営協議会委員や地域の皆様の協力のもと、７月に田植えをしたもち米の収

穫を行いました。秋晴れのもと、自分たちで刈った稲穂をコンバインまで運び脱穀をしてもらいました。また、昨年同様、足踏

み脱穀機での脱穀も体験しました。最初は、時間内に終了できるのか心配しましたが、みんな協力して予定時間内に終わること

ができました。脱穀したもち米は、用務員の江口由弘さんの指導のもと、約１週間の天日干しを行いました。今年も豊作で、 

３０ｋｇ袋で約８袋（２３７kg）の収穫となりました。 

  

５年生「ヘリコプターによる農薬散布の見学」（９月１０日 金曜日） 

５年生「もち米の収穫」（１０月２９日 金曜日） 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                             

   

 

 
  １１月１７日（水）、学校運営協議会委員の松尾博康様、地域の小野貞治様、用務員の江口由弘さんにご支援を頂き、「大豆

収穫(コンバイン)体験」を行いました。子どもたちは大豆畑についた後、収穫の方法についてお話を聞き、一人ひとりコンバイ

ンに乗って、介助して頂きながらコンバインを操作して、収穫を体験することができました。自分たちが収穫した大豆をコンバ

インから運搬車へ移す時には、その量の多さに歓声が上がっていました。最後に、体験して感じたことを発表しました。農業へ

の興味も高まり、多くのことを学ぶことができました。 

 

  

    
 

 

 １２月１７日（金）、５年生が、これまでもち米作りでお世話になった学校運営協議会委員の皆様やJA職員・青年部、ヘリコ

プターオペレーター、北明駐在所の皆様をお招きし、「収穫祭」を開催しました。 

 ロードレース大会を終えた子供たちは、用務員の江口由弘さんや父親部、母親部の役員の方々にご支援頂き、自分たちが作っ

たもち米で、餅つきを行いました。まずは、全校児童の分をつき、つきたての餅を各学年の子供たちに配りました。その後で、

来賓の皆様方の餅をつきました。ご参加頂いた来賓の皆様方からは、「５年生が心を込めてついてくれた餅はとても美味しかっ

たです。」と笑顔で褒めて頂きました。会食の後は、来賓の方々お一人お一人に感謝状を渡しました。その後、来賓を代表して、

学校運営協議会委員の川崎富雄（かわさき・とみお）会長様から、もち米づくりを通して、白石町の特産物とその特産物を使っ

た加工品、農機具の移り変わり、白石町の農業 

問題までひろげて考えることが出来たことを褒 

めて頂きました。 

 今回の収穫祭を開催するにあたり、事前準備 

から当日の餅つき、配膳などのお世話を行って 

頂いた父親部と母親部の役員の皆様方にも心よ 

り感謝申し上げます。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 今年度は、新型コロナウイルス感染対策のため規模縮小及び人数制限を行いながら、 

コミュニティースクールとしての取組を止めることなく、活動を行って参りました。 

１１月１４日（日）の学習発表会では、学習したことや地域の方々への感謝の思いを 

スライドや広用紙に整理し、劇や歌・合奏にしたりして発表しました。最後の５年生が 

作ったくす玉には「これまで見守ってくれてありがとう」の感謝の言葉が書かれていま 

した。交流活動は例年よりも少なくなりましたが、子供たちは、地域の方々への感謝 

の気持ちを忘れていません。今後とも変わらぬご支援のほどよろしくお願いします。 

 

３年生「大豆の収穫体験」（１１月２５日 木曜日） 

５年生「収穫祭」（１２月１７日 金曜日） 


